

ELECCIONES 2018

DISTRIBUCIÓN DE GUBERNATURAS Y EL VOTO DE RECHAZO

Analistas políticos contemplan cambios relevantes en el equilibrio entre partidos políticos y el poder a nivel nacional

Ramón Verdín
@verdin_ramon

La alternancia en los estados donde habrá elecciones para gubernaturas será un fenómeno donde el Partido Revolucionario Institucional, Partido Acción Nacional y el Partido de la Revolución Democrática cederían espacios al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), declararon distintos analistas políticos.

El politólogo José Manuel Luque Rojas, académico de la Universidad Autónoma de Sinaloa, prevé una redistribución del poder político a partir del 1 de julio en los estados, el Congreso y la Presidencia de la República. El docente aseveró, inclusive, que el PRD «desaparecerá» en los diferentes estados donde manda actualmente. Asimismo, PAN podría conservar estados de la zona del Bajío, que tradicionalmente ostenta; mientras que el PRI conservaría Yucatán, donde los escándalos de corrupción no han sido tan fuertes, dijo: «El PRD perderá tres de los cuatro estados que tiene; todos pasan a Morena». El PAN perderá Veracruz en favor de Morena», manifestó Luque

→ Equilibrio político

Igualmente, Luque destacó que la pluralidad en las entidades federativas, independientemente de la contienda nacional, «no servirán como contrapesos» al Ejecutivo federal: «Contrapesos políticos no hay. La diferencia de poderes entre los presidentes y los gobernadores es abrumadora, no hay simetría; distinto fuera una coalición de gobernadores, la Conago, pero ellos se articulan en función de los intereses de la negociación del presupuesto. Generalmente, ahí cada quien va por su lado».

El maestro y doctor en Estudios Sociales por la Universidad Autónoma Metropolitana abundó que, en todo caso, los gobernadores podrán disputarle al gobierno de la federación «bajo los mecanismos democráticos que están establecidos en la Constitución mexicana».

→ Zona del Bajío

El columnista Fernando Zepeda subrayó que en los estados de Jalisco y Morelos «vienen muy fuertes» Movimiento Ciudadano (con el candidato Enrique Alfaro) y Partido Encuentro Social (con el exfutbolista Cuauhtémoc Blanco), en

Fuerzas gobernantes en los estados del país

Actualmente, de las nueve entidades de la República que sostendrán comicios para gobernador, el Partido Revolucionario Institucional gobierna en dos (Jalisco y Yucatán), el Partido de la Revolución Democrática manda en tres (Ciudad de México, Morelos y Tabasco) y el Partido Acción Nacional ostenta el poder en Guanajuato, Puebla y Veracruz. El Partido Verde Ecologista de México dirige Chiapas.



> FUERZAS

Suman 14 estados del país los gobernados por el Partido Revolucionario Institucional. Ocho entidades son dirigidas por el Partido Acción Nacional, cuatro por PRD y cuatro por la coalición PAN-PRD, uno por el PVEM (Chiapas); y Nuevo León por un independiente.



La coalición PAN-PRD logró la alternancia por primera vez en 2017 en los estados de Veracruz y Quintana Roo.

contra del PRI y del PRD, respectivamente: «En Puebla, que es un bastión panista, Morena levanta mucha expectativa. Puede haber algunos estados donde se den sorpresas. En Yucatán tiene más posibilidades de permanecer el PRI, está fuerte, no lo han golpeado tanto los escándalos de corrupción como en Veracruz, Chihuahua, Oaxaca o Chiapas», indicó.

→ El PRI en Jalisco

Héctor Ponce Tizoc, analista político de esta casa editorial, explicó que las tendencias en casi todos los estados depositan al partido tricolor en tercera posición, aunque no descartó pérdidas de posiciones para el blanquiazul: «Guanajuato es un bastión panista. Después de Baja California, es dominio del PAN. Veo que el candidato presiden-

cial Ricardo Anaya Cortés ha caído, eso no les ha beneficiado a los aspirantes de los diferentes estados».

En última instancia, Ponce recordó que el hoy gobernador de Jalisco, el priista Aristóteles Sandoval, «pintaba muy bien»; no obstante, distintos problemas «empañaron» su mandato: «El caso de los tres estudiantes de cine, los bloqueos que hicieron con camiones, la violencia, los enfrentamientos a balazos en plazas y restaurantes han sido la tumba de los gobiernos priistas en Jalisco, no creo que tengan ninguna posibilidad ahí. El fenómeno del cártel de la droga que surgió ahí también afectó».

El autor de «Cuartel político» concluyó al decir que las estructuras panistas y priistas sacarán adelante las elecciones en Guanajuato y Yucatán, respectivamente.



«El gran perdedor de gubernaturas es el PRD; otro partido grande que resulta perjudicado es el PRI»

Manuel Luque Rojas
Docente en la UAS



«Yucatán es la única gubernatura, a pesar de todas las encuestas, que puede librar el PRI»

Fernando Zepeda
Columnista



«La Ciudad de México era un bastión perredista, y lo van a perder. En Morelos pasó lo mismo con estas bases»

Héctor Ponce
Editorialista